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本报综合消息 日前，意甲
那不勒斯足球俱乐部发布公告
称，那不勒斯市政府通过提案，圣
保罗体育场正式更名为迭戈·阿
曼多·马拉多纳体育场。

马拉多纳于 11月 25日因心
脏骤停辞世，享年 60岁。据阿根
廷媒体报道，马拉多纳初步尸检
结果显示，死因为“急性心力衰
竭”。

在得知马拉多纳离世后，意
大利那不勒斯市市长马吉斯特
里斯宣布，那不勒斯市圣保罗体
育场将更名为马拉多纳体育场。
如今，这项更名提案被那不勒斯
市政府通过。

圣保罗体育场为意甲那不勒
斯俱乐部主场。马拉多纳是那不勒
斯的传奇之一，从1984年至1992
年，他为那不勒斯带来了两座意甲
冠军奖杯和两座意大利杯。

据新华社马德里12月6日
电 2020-2021 赛季西班牙足球
乙级联赛 6日展开第 17轮较量。
中国球员武磊效力的西班牙人
队 2:0主场击败希洪竞技，目前
暂居西乙积分榜首位。

武磊替补出战，并以一传一
射为球队在最后时刻锁定胜局。
凭借这粒进球，武磊打破了长达
11 轮、496 分钟的进球荒。进球
后，武磊肆意挥拳怒吼，宣泄心
中的愤懑，队友们也纷纷上前表
示祝贺，毕竟这是一粒决定胜局
的关键进球。

赛后，西班牙媒体也对武磊
大加赞赏，《阿斯报》的点评极具
中国色彩，他们这样写道：“武磊
在第 88分钟推翻了希洪竞技的
城墙。”《每日体育报》则表示，

“最后阶段，大卫加耶戈没有得
到前任法则的帮助，这次法则的
制定者是武磊，中国前锋替补完
成了使命”。

昨天，在沧州东体全民健身中心散打馆里，数十名赤膊上阵
的功夫少年在散打名宿张洪沧的带领下，正汗流浃背地苦练搏
击术。据悉，近期各级各类武术散打比赛将陆续举办，运动员们
秣马厉兵迎接即将到来的赛事盛会。 魏志广 摄

中国足协新的领导班
子上台之后，已经主导过
一次球员降薪行动。但很
显然，他们觉得还不够。继
续降薪，已经箭在弦上。

按照 2019 赛季的规
定，国内球员的顶薪不能
超过 1000万元人民币（国
脚可以上浮20%）。但现在
足协认为，必须再降——
下赛季，国内球员的顶薪
为 500 万元，外援的顶薪
为 300 万欧元，俱乐部年
度支出不得超过人民币 6
亿 元 。与 第 一 次 降 薪 相
比，新版“限薪令”对本土
球员更加严格，顶薪缩水
50%。而且其收入范围包
括工资、有价证券、房产
等，统一为税前薪酬，但

不包括比赛奖金。
在外援薪资方面，虽

然单人工资上限保持 300
万欧元不变，但足协制定
了更加严格的细则，要求
每家俱乐部的外援薪资总
额不得超过 1000万欧元。
以往盛行的天价外援，从
此基本与中超说再见了。

为什么还要降薪水？
中国足协公布了一份中日
韩收支对比的主要数据：

“2019 赛季俱乐部平均支
出，中超11.26亿元，J联赛
3.16 亿元，K 联赛 1.09 亿
元；球员（含外援）平均工
资，中超 1389万元，J联赛
241 万 元 ，K 联 赛 119 万
元。”也就是说，中超球员
的 平 均 年 薪 是 日 本 的 6

倍、是韩国的 12 倍！而中
超球队的总支出，与日韩
联赛相比，也数倍于对方。

从新规可以看出，足
协重拳出击，
下决心要终结
中超“金元足
球”的虚假泡
沫。最近几个
赛季，众多俱
乐部大搞“军
备竞赛”，但大
把的钱花出去
了，国家队的
水平却没见有
什么提升，倒
是让一些中小
俱乐部越来越
不堪重负。

降薪、限投、改名……

下赛季中超联赛怎么“玩”？
那不勒斯主场更名

圣保罗体育场
以马拉多纳命名

时隔85天再进球

武磊打破进球荒

本报讯 12月 2日上午 10时
55分，随着国家跳台滑雪集训队
队员赵川，在位于河北省保定市
涞源七山滑雪度假区的国家跳台
滑雪训练科研基地HS106跳台的
精彩一跳，我国第一个跳台滑雪
训练科研基地正式投入使用，同
时结束了国家跳台滑雪项目依靠
国外基地训练的历史。

七山滑雪度假区位于保定市
涞源县，距荣乌、环太行山、张石
三条高速的白石山站出口仅 2公
里，由北斗七星山环绕，故称七山
滑雪度假区。近年来，依托得天独
厚的地势与气候条件，七山建成
了以冰雪运动为核心，集运动康
养、避暑度假为一体的综合旅游
度假区。

其中，位于度假区内的国
家跳台滑雪训练科研基地为国
家体育总局投资建设的国家重
大涉奥项目，填补了我国体育
事业上的一项空白。项目规划
总占地 777 亩，为国家跳台滑雪
队和北欧两项队建设训练科研
基地，保障运动员全力备战北
京冬奥会。

记者

国家首个跳台滑雪
训练基地投入使用

随着亚冠联赛和足协杯赛渐入尾声，下赛季中超联赛的未雨绸缪又将成为
各家俱乐部的工作重点。此前召开的中超联赛工作会议和投资人会议已经传出
消息，2021年的中超将有诸多重磅改革，力度之大、影响之深、牵涉面之广，可以
说史无前例。

除降薪之外，俱乐部和
球队名称去企业化一事，也
被中国足协再度提及。这项
工作按要求各俱乐部必须
在 2021 年内落实，足协将
出台类似“俱乐部名称规
范”内容细则，违规俱乐部
将面临诸如取消注册资格
的处罚。

“球队名中性化”，意思
就是，从下赛季开始，中超、
中甲、中乙各俱乐部的全称
和简称，都不得含有企业
名，也不能通过“谐音”的方
式打擦边球。目前，国内三
级职业联赛所有俱乐部中，
只有中超的大连人队符合
规定。

其 实 早 在 2018 年 11
月，中国足协就出台过一份

《职业俱乐部名称规范》。出

于兼顾国情及职业联赛发
展现状的考虑，若俱乐部名
称或简称原为非中性的，但
被本俱乐部长期、连续使
用，使其名称在足球行业内
具有较高知名度，形成俱乐
部品牌或在球迷群体中具
有普遍影响力的，可在规定
时限内经俱乐部向中国足
协申请并批准，将该名称认
定为中性名称。

但申请此类名称认定
的俱乐部应为 2004年中超
联赛前已经参加甲A或甲
B联赛的俱乐部，并连续参
赛至今。

一些老牌俱乐部则可
以进行微调，撤除赞助商名
即可通过。比如“上海绿地
申花”去除“绿地”、“北京中
赫国安”去除“中赫”、“山东

鲁能泰山”去除“鲁能”，基
本能够通过。但绝大多数
俱乐部，比如广州恒大、上
海上港、江苏苏宁、天津泰
达，都是采用地域名+企业
名的形式，不符合“中性
化”的要求。如果想参加新
赛季的职业联赛，这些球
队都需要更改名称。

但是，对于一些中小
俱乐部来说，例如重庆当
代、武汉卓尔、青岛黄海青
港等等，不知这一次完全
去企业化的改名，会不会
影响到投资人的热情和决
心。毕竟现阶段投资中国
足球，得到的回报并不多，
如果连冠名都不行，是否
会引发一股退出潮呢？

据《新民晚报》

继续与天价外援说再见

中性冠名去企业化

昨日，2020年亚冠联赛八分之一决赛神户胜利船和上海上
港的比赛在卡塔尔多哈举行。神户胜利船凭借伊涅斯塔和西大伍
分别在上下半场的进球，以2:0战胜上海上港晋级亚冠八强。

据新华社电


